

Hacienda gasta más para 'suavizar' precio de las gasolinas (El Financiero 05/03/18)

Hacienda gasta más para 'suavizar' precio de las gasolinas (El Financiero 05/03/18) ZENYAZEN FLORES El alza en el precio de los combustibles en enero implicó un mayor estímulo fiscal, lo que terminó por poner a la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) por gasolinas y diésel en su nivel más bajo para un primer mes del año desde 2015. La Secretaría de Hacienda (SHCP) reportó en su Informe de Finanzas Públicas para el primer mes del año que la recaudación de IEPS por combustibles ascendió a 12 mil 601.9 millones de pesos, lo que representa una disminución de 30.3 por ciento real respecto a enero de 2017. El monto de recaudación observada en el primer mes del año se trata de la cantidad más baja desde enero de 2015, cuando se recaudaron 27 mil 140 millones de pesos constantes. En enero de 2018, el estímulo fiscal a la cuota de IEPS por litro de gasolina alcanzó porcentajes de hasta 50 por ciento durante la primera quincena, en contraste, en igual lapso de enero de 2017 el estímulo fue de hasta 26 por ciento. La disminución en la recaudación del IEPS por gasolinas y diésel ocasionó que en el primer mes del año se incumpliera la meta de recaudación del IEPS total. De acuerdo con el calendario de ingresos, el objetivo de recaudadas total por IEPS era de 35 mil 561 millones de pesos, pero lo observado fueron 12 mil 601 millones de pesos. No obstante, la disminución en la recaudación de IEPS no impactó en los ingresos totales del sector público, pues hubo aumento en ingresos petroleros y de impuestos, principalmente, de ISR e IVA. Los ingresos presupuestarios del sector público durante enero de 2018 se ubicaron en 465.9 mil millones de pesos, monto superior en 72.5 mil millones de pesos a los previstos en el programa. A su interior, los ingresos petroleros fueron superiores en 30 mil millones de pesos, los tributarios en 33.9 mil millones de pesos y los no tributarios en 10.6 mil millones de pesos. Miguel Messmacher, subsecretario de la SHCP, destacó en entrevista con El Financiero Bloomberg que el balance del sector público al mes de enero registró un déficit de 20.4 mil millones de pesos, inferior en 68.2 mil millones de pesos al déficit programado para el mes. "Tuvimos en enero un resultado mejor a lo previsto, teníamos un balance público previsto con un déficit de 80 mil millones de pesos y fue de 20 mil millones, fue un resultado mucho que se sustenta en un muy buen desempeño de todas las fuentes de los ingresos, particularmente ingresos petroleros y tributarios", apuntó.